
　７年程前に肺の機能を増進しながら吹矢を楽しもう
とクラブを立ち上げ。紆余曲折の末、メンバーが 10
人を超えた昨年末、支部設立の機運が高まり、今年３
月「きたかた山都支部」を設立しました。
　週１回、喜多方市山都公民館で定例会を開催。吹矢
の技術向上を目指しながら楽しい雰囲気の中で活動し
ています。支部メンバー対象の大会は年に 3 ～ 4 回。
さらに年１回、一般の方を対象にした大会も実施。ま
た、市が企画した吹矢体験会にも協力しています。
　現在支部メンバーは１1 人（男 8・女 3）在籍。一
人でも多く新しいメンバーを増やし、福島県内の支部
同士の交流や大会に参加してスポーツ吹矢を楽しみた
いです。

一人でも多く新しいメンバー増やしたい
一般人対象の大会開催、市主催の体験会にも協力

福島福島
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きたかた山都支部きたかた山都支部
佐藤 敏 支部長（二段位）

　会報を見る度に全国的に支部が数多く設立されてお
り、当支部も会員数や活動状況から設立の動きとなり
ました。
　練習会は「いわき市内郷公民館」で毎週月曜（９時
～ 12 時）に開催しています。支部名の「35」が示す
ように皆がパーフェクトを目指しています。
　パーフェクトが出る度に雰囲気は盛り上がり、出な
かったとしても次回への意気込みが強くなります。
　現在、会員数は 10 人ですが、今後は新たな会員を
増やすことに努めるとともに県内及び市内で開催され
る大会にできるだけ多くのメンバーが参加し、優秀な
成績を収めることを目標にしています。

全員がパーフェクト（３５点）目指す !!
大会での上位入賞も
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いわき 35 支部いわき 35 支部
根本 文敬 支部長（三段位・公認指導員）

　当支部は令和６年２月
２３日、「矢板ながみね支
部」の湯澤正樹支部長の
ご指導のもと新たに認定
された発足間もない支部
です。支部名の矢板（中
る）ですが、矢板の中地区で普及活動をしていること、
さらに命中や的中を意味する《中る》（当たる）を支部名
に取り入れました。毎週１回の練習と、各種大会への参
加を通して、技能の向上を目指しています。支部のメン
バーは初心者ばかりですが、練習途中にお茶タイムを設
け、楽しさ満載で吹矢に取り組んでいます。今後の目標は、
吹矢技能の向上による段位取得と会員の健康増進です。

的の真中に「中る」（当たる）！！
メンバーの段位取得と健康増進目指す

栃木栃木
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大武 光子 支部長

　２０１４年に友人の誘い
があり、古河市内の支部に
入 会。そ の 後、2017 年 7
月に現在の「古河せせらぎ
支部」を設立し、今年の 6
月、振興協会に加入しまし
た。当初は 7 人のスタートでしたが、現在会員は 18 人に増
えて活動しています。週２回（月・木）、古河市内のつつみ
公民館で開催する吹矢教室で練習を行なっています。その他、
支部内の吹矢まつり、忘年会、ランチ会等々、会員とのコミュ
ニケーションを取り、親睦を深めています。今後も「楽しく・
元気に・自由なスポーツ吹矢」を目標に、今日も吹けること
に感謝しながら活動をしていきたいと思っています。

目標は「楽しく」「元気に」「自由なスポーツ吹矢」
１８人が今日も吹けることに感謝して活動

茨城茨城
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古河せせらぎ支部古河せせらぎ支部
佐藤 義徳 支部長（五段位・上級公認指導員）

　支部設立前は「なこそ
吹風支部」（藤井宏英支
部長）に所属していまし
た。その藤井支部長から
各サークルに対し「独立
して支部を立ち上げたら
どうか？」という話があり、この 6 月に支部を設立しました。
　練習は月２回（第２・４水曜）、いわき市立豊間公民館で
行なっています。
　振興協会の「楽しくなければ吹矢じゃない」をスローガ
ンに１１人のメンバーで和気あいあいと活動しています。今
後は多くの大会に参加するなどして経験を積み重ね、技術
の向上に努め、段位取得も積極的に行なっていきます。

「楽しくなければ吹矢じゃない」と和気あいあい
技術向上と段位取得も
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いわき塩屋崎支部いわき塩屋崎支部
草野 一巳 支部長（一級位）

　前橋市内の体験会に参加
した有志数人で当支部をス
タートしました。ところがコ
ロナ禍や様々な要因が重なり
一時は解散まで考えました。
そんな時に「楽しくなければ
吹矢じゃない」という初心を忘れていたことに気付き、以前の
輝きを取り戻すために振興協会に加盟しました。練習は市内の
上川淵公民館・大ホールで、月２回の日曜（午前中３時間）に
行なっています。女性メンバーが多くおしゃべりが中心ですが、
皆で吹矢を楽しんでいます。メンバーが増えたら以前のように
賑やかな練習風景にしたい !! 段級位試験もきっちりと行い、他
の支部との交流、大会参加も積極的に進めていきたいです。

振興協会で初心に返り以前の輝き取り戻す !!
他支部との交流、大会参加も積極的に !!

群馬群馬
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前橋みなみ吹矢会支部前橋みなみ吹矢会支部
秋元 一秀 支部長（二段位）

「一般社団法人スポーツ吹矢振興協会」へ「一般社団法人スポーツ吹矢振興協会」へ

全国で地域支部続々誕生中 !!全国で地域支部続々誕生中 !! ３０
０支部まで３００支部まで
あと14支部!!あと14支部!!

　８年前、知人の紹介で入学した「八潮市寿大学校」に在籍中、
吹矢の体験学習を受講。「礼に始まり礼に終わる」精神と、基
本動作にすっかり魅せられました。
　当時「ポコ・ア・ポコ」（少しずつという意味の音楽用語）
というグループ名で、音楽ボランティア活動中でした。しかし、
コロナ禍から、音楽活動ができず「吹矢呼吸法は健康維持と
一石二鳥」と吹矢を始めました。
　スタート当初は、グループ以外の方々も受け入れ15～ 20
人でわいわいがやがやと賑やかに活動。コロナが緩和してか
らは年齢、家庭等の事情で支部を二箇所に分けて活動中です。

　月 2 回の日曜 13 ～
16 時、八潮市社会福
祉協議会を会場に、公
認指導員の指導で基
本動作や呼吸法を中
心に練習。楽しみの中
で目標を定め、心身の健康と集中力を高めています。
今後の目標はメンバーがまだ級位を取得していない
ので年内中に級位試験に挑戦したいです。同時に体
験会の案内ポスターなどを公共施設に掲示したり地
域のふれあいサロンなどに出前ボランティアとして体
験会を開催予定です。

　 毎 月第２・４木 曜
の 13：30 ～ 15：30、
八 潮 市 の 高 齢 者 ふ
れあいの家事業「ポ
コカフェ ばぁ～ばの
家」を練習会場に活
動。吹矢の大先輩がリーダーとなり和気あいあいのグ
ループです。主に「理屈抜きでたのしもうかい（会）」
を主催。地域の仲間が吹矢を通じて「今」を楽しみ
点数が良いと全員で喜び、外れたと言っては皆で冗
談を飛ばし大爆笑しています。今後もポコ・ア・ポコ
吹矢八條支部と交流会を行なっていきたいです。

年内中に級位試験に挑戦！！ 地域の仲間が吹矢通して「今」を楽しむ

埼玉埼玉
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ポコ・ア・ポコ・吹矢八條支部ポコ・ア・ポコ・吹矢八條支部
佐藤 忠子 支部長
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ポコ・カフェ・ばぁ～ばの家吹矢支部ポコ・カフェ・ばぁ～ばの家吹矢支部
山田 清子 支部長

スポーツ吹矢物語スポーツ吹矢物語
ポコポコ ポコポコアア

「礼に始まり礼に終わる」精神、基本動作に魅せられる !「礼に始まり礼に終わる」精神、基本動作に魅せられる !
吹矢呼吸法は健康維持と一石二鳥 !!吹矢呼吸法は健康維持と一石二鳥 !!
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